

# Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN  
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA  
Plv. Hoofdred: O. K. JAMAN

Diterbitkan setiap pagi  
ketjoeali hari jang dimoeliakan  
oleh Uitg BERITA PRIANGAN - Ditetak oleh Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 3 cent.  
Langganan f 0.75 seboelan  
Advertentie f 0.10 per regel  
Bajar tebih doeloe.

## Roeksak Boedi dan Badan Karena Kemiskinan

Terlebih doeloe kita haroes mengakoei dan menghargai setinggi tingginya bahwa pemerintah di negeri kita ini, tidak poetoos poetoos berdjaja oepaja mempertinggi boedinja rajat dan mendjaga poela segala kesehatan toeboehnja.

Ketjoeali dari pada itoepoen, banjak iniatief particulier jang me noedjoe ke itge djoerpesan, mem bantoe kepada kehendak pemerin tah jang memang baik itoe.

Tapi roepanja ketinggian boedi itoe soesah sekali tertjepainya, apa bila kemiskinan rajat sangat meriu tanginja. Memang kemiskinan itoe boekan hanja bisa meroeksak boedi sadja, sedang kesehatan badanpoes sangat tergangguoleh karena itoe.

Baik kita tjeritakan lebih doeloe, satoe hal jg kedjadian boleh dika ta loear biasa, jaitoe apa jg terdja di di Semarang.

Politie di Semarang soedah bisa mengntahoei ada satoe komplotan anak anak jg dengan sengadja membikin roeksak tjat tjat auto jg ada dipinggir djalan didapan bioscoop atau sociteit jg tidak di djaga.

Komplotan „pendjahat“ anak anak itoe, mempoenjai pemimpin dan organisatie jg soelah olah ter atoe djoega.

Dalam pemeriksaan politie, dian tara anak anak itoe telah menga koei segala perboeatannya, memang betoel telah sengadja membikin roeksak itoe tjat tjat auto, dengan maksoed soepaja dikemoedian hari toean toean jg mempoenjai auto's itoe, djika hendak meninggalkan autonja dipinggir djalan, soeroeh mendjaga kepada „katjoeng“ soepa ja si Katjoeng bisa mendapat peng hidoepan.

Kita mengakoei, memang per boeatan anak anak di Semarang itoe, adalah perboeatan jg djahat dan mareka perloe mendapat hoe koeman jg sepadan dengan kesala hannja

Tapi kita haroes mengakoei poela, bahwa timboelnya kedjahatan itoe, oleh karena soeahnja mentjari se piring nasi. Tidak nanti anak anak itoe soeka mengenggoe auto sema lam malam, tidak nanti anak-

anak itoe begitoe roeksak boedinja, meroeksak orang poenja barang, djika mareka mendapat rawatan jang baik dari pada orang toeanja.

Tiap tiap orang toea, ingin me rawat anak anaknja dengan baik, djika memang mempoenjai sarat-sarat jang tjoekeop.

Djadi sekarang ternjata, bahwa kemiskinanlah jang meroeksak boe di anak-anak itoe.

Kemiskinan rajat itoe, boekan hanja meroeksak moreel sadja, tapi kesehatanpoen sangat tergangguoleh.

Marilah lebih laudjoet kita koe tip, apa jang „De Locomotief“ soe rat kabar Belanda di Semarang te lah menoealis :

„Is het om een voorbeeld te noemen niet tekenend, dat de bestrijding van een volksziekte als schurft, door bevoegde medici vaak tot onbevredigende of geen resultaten leidt, daar Kromo maar één breekje heeft, waarin de mijten zich ophoopen en waarin dus de bron zit van nieuwe ziekteverwekkers?“

„Zoals de hygiënisch'e maatregel der Overheid hardnekkig stuit op Kromo's eenig broekje—het is een onzedelijk denkbeeld, dat 't niet actieve gouvernement 't afleggen tegen Kromo's broekje—slaan de beste bedoelingen der Overheid in vele andere opzichten ook nog te pletter tegen de economische onmacht van het platteland“.

Maksoednja toelisan itoe, menja takan bahwa meskipoen di'chtir kan dengan keras, tentang keseha tan oemoem, tapi djika rajat kita selaloe hidoep dalam kemiskinan sedang hanja berpakaian tjelana sadja, tjelana jang tidak tahoe di tjoeati karena tidak ada boeat gan tinja, tentoe sekali segala penjakit moedah sekali toemboehnja, moedah poela mendjalar dimana-mana.

Djadi boeat menghilangkan pe njakit penjakit itoe, boekan hanja haroes dipikirkan dalam djoeroesan kesehatan sadja, tapi perloealah dipi kirkan dalam djoeroesan economie.

Begitoealah singkatnja.



## Oentoeck Jaarbeurs jang akan datang.

Perhatian orang kepada Jaarbeurs jang akan datang ini, roepanja ada lebih besar dari pada tahoen jang telah laloe, terboekti dari banjajnja jang akan ambil bagian boeat ma tjam-matjam pertandingan.

Kita mendengar bahwa sekarang orang sedang memboeat persiapan oentoeck optocht, jang soedah boleh ditentoean tidak koerang dari pada 6 perhimpoeenan. Tentoe se kali jang satoe tidak maoe kalah oleh jang lain tentang kebagoesan nja.

Boleh diharap akan lebih banjak lagi, jang mengambil bagian oen toek optocht itoe.

Conncoers pentja, boeat anak anak, kita dengar tidak koerang dari pada 27 orang jang akan me ngambil bagian. Sekarang djika ada jang minta lagi tidak akan diterima, sebab soedah terlaloe ke banjakan.

Adapoen concours pentja boeat orang toea, soedah ada 18 stel, ar tinja soedah ada 36 orang. Inipoen tidak akan menerima permintaan baroe.

Demikian djoega boeat pentja demonstratie dari pada goeroe goe roe pentja jang ternama, soedah ada permintaan dari pada 10 orang goeroe pentja.

Disatoe pihak kita melihat bahwa kemiskinan rajat itoe memba ngoenkan boedi jang tidak baik, seperti jang dilakoekan oleh anak anak di Semarang itoe.

Dilain pihak kita melihat, bahwa kemiskinan rajat itoe, menimboel kan keroesan dalam soal kese hatan.

Dengan pendek boleh kita kata kan, bahwa kemiskinan itoe, adalah bibit jang pertama boeat segala keboeroekan, djadi pegganguoleh ke teatraman, meroesak boedi, meroe sak kesopanan, meroesak kesehatan dan lain-lain.

Pergaolan kita sekarang ini, adalah menghadapi kesoekaran da lam soal penghidoepan artinja nja lebih mendekatkan kita ke la pangan kemiskinan.

Maka oleh karena itoe, oentoeck memberantas segala keboeroekan dan memberantas ganggoean kese hatan itoe, hendaklah diberantas lebih doeloe, segala aliran jang me nimboelkan kemiskinan rajat kita adanja.

B. S.

Krontjong concours boeat bagian Heeren zang soedah ada permin taan dari 14 perkoempoelan Kron tjong.

Adapoen boeat bagian Dames zang soedah ada permintaan dari 6 perhimpoeenan.

Boeat orkest lagoe Soenda soedah ada permintaan dari 10 perhim poean.

Sedang boeat „Ogel concours“ ada tiga golongan ogel jang telah ditjatatkan akan mengambil bagian dalam pertandinganja.

Perloe djoega diterangkan, dalam segala pertandingan itoe, djika di rasa perloe akan diadakan finale concours.

—o—

## Openbare vergadering ANO Jang rame sekali

Pada hari Saptoe malem Ming goe tertanggal 18 19 Juni 1938, dengan bertempat di Clubgebouw N O Kopoweg, telah diadakan open bare vergadering oleh ANO tja bang Bandoeng, sebagaimana telah soedah dikabarkan terlebih doeloe dalam ini s.k. Koendjoengan pu blik lelaki dan prampoean, besar djoega.

Djam 9 precies ini rapat open baar, telah diboeka oleh toewan A A Achsien dari Koedoes sekarang tetep tinggal di Bandoeng) selakoe pimpinan dalam ini rapat.

Soedahnja terlebih doeloe mem bilang trima kasih kepada jang hadir, kepada wakil pers, perkoem poelan dan PID ini rapat lantas diboeka dengan membatja Al-Fa techah, dihatoerkan kepada djoen djoengan kita jang Moelia Kang djeng Nabi Moechammad s.a.w.

Sabelonnja agenda jang kedoea dimoela, maka sebagaimana agenda jang pertama jalah terlebih dahoe loe diadakan pematja'an Al Qur anoelkaviem oleh K H Thohir Ba kry dari Soerabaia.

Soeodanja itoe rampoeng, maka, agenda oentoeck menerangkan Sifat pemoeda dalam kepartyan, dan bergoenanja pemoeda berdjoeng dalam ke igama'n, telah diterang kan sediri oleh toewan A A. Ach sein, sampe anpir 1/2 djam lama nja.

Soeodanja itoe rampoeng, maka agenda: Asas dan toedjoeanja ANO, telah diterangkan oleh toewan H. Thohir Bakry, president Hooftbestuur dari ANO, Soera baia.

Kemoedian naiklah ke podium K H. Nasichoen dari Semarang. Maskipoen ini kjahi ketjil orang nja, aken tetapi sangat memoeas kan dan menggoembarakan.

Soeodanja itoe lantas naik ke podium djago NO jang terkenal jalah K Abdullah Oebayd djoega dari Soerabaia propgandist offi cieel dari NO saban saban bisa membikin jang hadir tarik oerat tertawanja. Agenda jang dibitjara kan jalah sikepnja ANO terhadap oemoem dan NO poen futsal pen didikan bagi anak anak moeda telah diterangkan oleh spreker dengan serba ringkas akan tetapi tjoekeoplah terang adanja.

Sabelonnja ini rapat ditoetoe, maka atas desekannja publik jang disampekan kepada ketoea, diminta dengan sangat, soepaja toean K H. Thohir Bakry, beliau soeka mem batja lagi sekali Al Qur'an. Ini per minta'an telah dilosoekan oleh toean K H. Thohir. Djam 12 1/2 ini rapat openbaar baroe ditoetoe, dan soeodanja itoe tetamoe tetamoe itoe telah didjamoe diroemahnja toean Hassan Wiratmana, voorzitter NO. Poen dalam roemahnja toean



## Oedjar Mr. Hindro...

Dalam conferentie P P S T di Ba ngil, Mr Hindromartono telah me njadkan beberapa dalil dalil mo dern, diantaranya terseboet diba wah ini:

1. Seroean „KAOEM INTEL LECT JANG TERPILIH, TING GALLAH DI LOEAR DIENST GOEPERME OENTOEK KE PERLOEAN MASJARAKAT-MOE“ (almaghoem Pemimpin Soetomo dalam Konggres Par-indra 1 di Djakarta) dan andjoeran „KAOEM INTEL LECT OESAHALAH MENDOE DOEKI SEBANJAK-NJA TEM PAT PADA DIENST GOEPER MEN“ (Toean Soetardjo, V R- lid, Bapak dari Commissie voor Arbeidsbemiddeling van Indoes ische Academics di Batavia-C). antara doea doea, haroes ada synthese, doea doea haroes ber djalan bersama sama oleh sebab doea doea mengandoeng arti pen ting bagi Kemadjoean masjara kat Indonesia.

\*\*

—Itoelah sebenar benarnja pre sis seperti semangat bandrek kita saderrek!

Kalau si manis kaga ada sa menwerking dengan si hangat berikoet si pedas, tentoealah ia boekan bandrek lagi namanja.

Kemadjoean masjarakat, boekan poela pekerdjaan monopolie. Bila satoe sama lain asing-me ngasingkan, bahkan kaja bandrek koerang boemboe...

Orang Keloejoeran

Hassan Toean K H. Thohir kombali membatja Al Qur'an. Poen rapat ditoetoe dengan do'a oleh K H. Dimjati Rois N O. tjabang Ban doeng.

—o—

## Ketjilakaan dalam Excursie.

Kemarin poekoel 11 telah me ninggal doenia di roemah sakit Ta sikmalaja toean Sapari dari „Trio foto“ di Bantjeuj Bandoeng, oleh karena telah mendapat ketjilakaan waktoe memboeat excursie dari Bandoeng ke Pamidjahan Tasikma laja.

Adapoen keterangan lebih dja oeh, adalah sebagai berikoet Pada perdjalan jang indah pe mandangannja, toean Sapari terta rik sekali hatiinja ingin memboeat opname, maka naiklah ia keatas itoe autobus jang dipakainja, Auto bus berdjalan teroes, karena ia ingin memboeat opname beberapa kali, tapi dasar tjilaka akan da tang, waktoe itoe autobus meliwa ti satoe soeloeran air jang melin tasi diatas djalan itoe toean Sa pari kena kebentoeer dan pada ke tika itoe djoega ia djatoeh

Loekanja soenggoeh mengoeatir kan, jang tjelaka itoe diangkoet ke roemah sakit Tasikmalaja dan ta' lama kemoedian meninggal doenia.

—o—

## Wajang golek di Kaboepaten

Nanti pada malam Minggoe tang gal 2-3 Juli '38, di Kaboepa ten Bandoeng akan ada pertoea djoeakan wajang golek dengan da

## KSATRIAN INSTITUUT

Inscrijvingen geopend voor het Handelsscollegium. Inlichtingen en aanmeldingen dagelijks van 7 uur 30 's morgens tot 1 uur 's middags bij de Directie,

Inscrijvingen van leerlingen voor de Vakschool voor Jonge Dames en de 5 H. I. S. 'en met Europees Leerplan bij de Hoofden dier Scholen,

te Bandoeng, Nieuwstraat 10 — 24.  
te Tjiandjoer, Bodjongherang 29.  
te Soekaboemi, De Vogelweg 4.  
te Tjiwidej, Hoofdstraat.

Studieplan 1938 — 1939 op aanvraag verkrijgbaar.

Het Curatorium.



# So'al - so'al Pers didoenia Internationaal.

## KEMERDEKAAN PERS DAN DICTATUUR

Mempertahankan soal kemerdekaan pers yg sekarang ijoema dibeberapa negeri sadja, adalah soal yg terpenting. Berhoebong dengan hal tsb diatas, ada baiknya djika kita menjelidiki keadaan-politiek dalam waktoe terachir ini; sehingga menyebabkan adanya perubahan dalam doenia pers dibeberapa keradjaan. (Aneta.)

(Samboengan kemarin.)

Negeri jang bolsjewistisch itoe mengatoerjua pers tidak djaoeh banja dengan tjaranja dinegeri Djerman. Dalam pifato di Rysdag pari Adolf Hitler, dimana pemimpin ini telah menegaskan bahwa negeri Oostenrijk salah satoe negeri, hasil dari aliran democratisch Oostenrijk satoe negeri jang theoristis mendjadi tjonto jang sebe narnya dari autoritaire staat, wa laupoen dalam hakekatuja agak berlainan sedikit disebabkan tifa ada nja tjara pemerintahan Pruisen, dan discipline dari Djerman.

Moelai doeloe kala dalam satoe negeri pers ada tergatoeng dari kekoesaan Pemerintah dan dilain negeri mendjadi toekang menjar kan soera dengan semoenuja, maka selaloe timboel kesoekaran2 dalam kalangan politiek. Ini ada satoe kedjadian jang beroelang se hingga bisa dikatakan historistisich, Lodewijk XIV soedah mengalam i kesoekaran dengan pers jg bertentangan dengan wet negeri dalam keradjaannya lebih lebih dengan "Gazettes de Hollanda" jg pada waktoe itoe soedah berani mentjela pedas terhadap politiek pemerintah Lodewijk XIV.

Napoleon I ketika dapat kekoesaan jg paling tinggi haroes berhadapan dengan hakim Inggris oleh karena selaloe mentjela pers Inggris. Badan kehakiman Inggris ada soetoe badan jg terkenal dengan pendiriannya jg amat objectief, se hingga Napoleon I djoega toeroet poea.

Napoleon III soedah memberikan peringatan jang soenggoeh kepada Belgie dan Inggris oleh karena

Immoneele perswetgeving, jang menghalang-halangi mereka oentoe melakoekan kewadjabannya terhadap internationaal. Soal pers jang timboel oleh karena beberapa keradjaan jang berpendirian sama dari negeri negeri jang berhaloan bertentangan, maka hal ini tidak timboel satoe kali sadja dalam se djarah Oesaha oesaha oentoe menghindarkan kesoekaran kesoekaran adalah soetoe pekerdjaan jang amat penting sekali. Tetapi hatsilnja oesaha tsb tidak begitoe memoeaskan. Perdjoangan dalam kalangan pers boekan primair tetapi satoe akibat jang tertentoe dan boeah boekti jang njata dari segala tjita tjita maksoed dari semoea perseli sihan fahan.

Soetoe pemandangan jang salah dan berita jang tidak betoel se moea itoe boeahnja dari perdjoangan dalam kalangan pers internationaal. Dan ini akan mendjadi akibat jang tidak baik, dengan tidak dipandang apa kabar jang salah itoe akibat dari koerangnja te liti penjelidikan dari seorang wartawan atau timboel dari kemoerkan an dan keoginan jang ta terbatas oentoe menjarikan tjita tjitanja dimoeska oemoem. Orang tidak mengharap dari pers hal hal jg loear biasa. Akan tetapi djika koem wartawan bisa berboeat se hingga dapat mentjegah hati kemoerkan Europa dan mendinginkan hati itoe, boekan mengoesatkan hati jg demikian itoe, maka dengan perboeatan jang seroepa itoe para wartawan telah toeroet membantoe oentoe mempertahankan perdamaian doenia

## Gemeenteraad Bandoeng

Bestuur Gemeente Bandoeng minta keterangan kepada kantor Decentralisatie tentang pemertahan soal kesoekaran kesoekaran, jg dapat timboel dalam pemilihan gemeenteraad di Bandoeng, sebab dalam th ini boeat pertama kali diadakan pemilihan gemeenteraad menoeoet evenredige vertegenwoordiging.

Boeat kepentingan kemarin j.t.l. pegawai kantor Decentralisatie Drs G A F A. Bouricius, akan berangkat ke Bandoeng oentoe memeri keterangan keterangan jg perloe kepada bestuur gemeente.

-o-

## Ke Jaarbeurs

Dikabarkan bahwa Autobus dienst "San Goei" di Solo akan mengadakan trip dan excursie dari Solo ke Bandoeng, oentoe mengoeadjoengi jaarbeurs.

Sekarang ini soedah banjak sekali jang akan toeroet ambil bagian koerang lebih 200 orang.

-o-

## Landraad

Onderneming Patoehawati dibongkar pentjoeri.

Dengan mendapat perhatian besar, kemarin hari Saptoe ddo 18 Juni 1938, Landraad Bandoeng telah bersidang dengan dipimpin oleh toean R Sjariel sebagai Presidient.

Jang mendjadi terdakwa jaitoe Widjaja opnemer di Onderneming Patoehawati, menoeoet serot toedjoean jang djabatkan oleh Djaksa bahwa terdakwa ditoeoeh telah membongkar kantor Onderneming Patoehawati, dengan bermaksoed maoe mentjoeri oeng jang ada di dalam brandtas jang disimpan di itoe kantor. Itoe kedjadian kira kira pada malam Minggoe, boelan December 1936.

Oleh karena Widjaja takoe di tangkap, maka itoe waktoe djoega laloe ia melarikan diri ke Kadipaten Cheribon dll, sehingga itoe perkara ditoeanda begitoe lama.

Terhadap soerat toedoeohan terdakwa moengkir keras, jang ia tidak berasa berboeat begitoe. Selan djoetnja laloe diperiksa saksi saksi Nji Ajah (istri terdakwa), dan Djajamerta (Loerah) dessa Tjiron-dja (Pasirdjamboe).

Disebabkan saksi saksi lainnja jang perloe diperiksa itoe waktoe tidak datang, maka pemeriksaan di oendoerkan sampai tanggal 16 Juli 1938.

-o-

## Gibas didjalan besar

Didjalan besar pangeran Soemedangweg antara parapatan Idjan dan Tegalleja saban hari kita melihat banjak domba [gibas] bergelangan didjalan besar ini, ada seperti di domba liar jang tidak dioeroes.

Kita mengoesatirkan sekali dibelakang hari akan terdjadi pertengkaran dengan eigenaar ini domba disebabkan domba domba itoe sering sekali mssoek dipekarangan orang jang dipieggir djalan memakan tanaman jang disengadja ditaman oentoe perhiasan halaman. Kalau kebetoelan ada dipekan roemah kita bisa oesir domba jang hendak memakan tanaman itoe, tapi kalau kita tidak ada diroemah, binatang itoe toeroes meroesakan tanaman itoe.

Kita tidak bisa mempersalahkan binatang binatang itoe, sebab na manja soedah binatang, tapi kepada eigenaar itoe binatang jang tidak soeka memelihara binatangnja dengan sepietsoetnja.

Kita harep soepaja ini eigenaar soeka memperhatikan binatang binatangnja soepaja djangan belak kang hari mendatangkan pertjek tjokan antara jang poenja tanaman dan eigenaar ini binatang binatang. Dan disini kita memberi tahoe kepada eigenaar itoe domba, kalau ta' sanggoep memelihara gembala boeat dombamoe, lebih baik dombamoe didjoel sadja kedjagal oentoe dipotong. Kota orang Pangeran Soemedangweg.

-o-

## Beroepsassistent

Boeat sementara waktoe diserahi oentoe memegang djabatan beroepsassistent bagi yak Waterbouw

kunde pada Technische Hoogeschool di Bandoeng, t. Ir. Hwin Hy Kie, sekarang td. ass. pada Sekolah Tinggi terasboet.

## Begal

Seorang Tionghoa credit disemboer manja dengan air tjabe rawit.

Soekri dan Ahdi telah didakwa ketika pada hari Saptoe ddo 27 November 1937, mereka telah ber satoe hati merampas oeng dan barang barangnja seorang Tionghoa bernama The Kim Tjay jang setiap hari Saptoe liwat didesa Tji pageran-Tjimahi, perampasan mana dengan dilakoekan djoega penganiajaan, jaitoe makai djalan menjemboerkan aer tjabe rawit di matauja The Kim Tjay tadi.

Terhadap soerat toedoeohan terdakwa doea doeanja moengkir keraz, terdakwa satoe membilangkan bahwa ia didepan politie telah mengakoei disebabkan dipoekeoli oleh toean Assistent Wedana Tji mahi, didalam kamer dessa, sedang kan terdakwa kedoea (Ahdi) telah dikaniaja oleh politie agent Kanta dan Rescherseur Ketadiredja.

Semoea barang barang boekti diakoei oleh terdakwa kesatoe ke poenjaannya sendiri, dapat membeli dari Bandoeng, boeat dibawa kawin dengan nji Ojeng.

Selandjoetnja saksi saksi The Kim Tj y, The Ko Hap, Nji Ojeng, Nji Euok, Djali dan Soekanta deperiksa.

Saksi The Kim Tjay mengakoei betoel betoel ia telah disemboer manja dengan air tjabe rawit oleh perakitian kesatoe, jang saksi tidak loepa lagi kepada orangnja, sedangkan, persakitan kedoea tidak berboeat apa apa.

Sateroesoja oleh karena Landraad menimbang perloe memeriksa toean toean Assistent Wedana Tji mahi, Recherbeurs Ketadiredja dan Kanta jang semoenuja ditoeoeh telah memoekeoli pesakitan, begitoe poela maoe mendengar keterangan oja toean Ratmawidjaja Loerah dessa Tjipageran, maka Landraad dioendoerkan sampai tanggal 27 Juni 1938

-o-

## NJONJA TJARDA DI BANDOENG

Sepandjang kita poenja penderogaran bahwa didalam Jaarbeurs jad. Zijoe Exelentie Gouverneur Generaal tidak akan datang koendjoengi siang siang.

Hanja pada Jubileumrennen P. W S, pada tanggal 31 Juli Zijoe Exelentie akan datang djoega (Ju bileum rennen mana akan dilangsungkan nanti pada ddo 30-31 Juli 1938 dan 1 Augustus 1938)

Njonja Tjarda akan koendjoengi jaarbeurs dengan diantar oleh poetri poetrija nanti pada tanggal 27 dan 28, dan selandjoetnja akan mengadakan poela beberapa parti culaire bezoeken.

-o-

## RIO BIOSCOOP TJIMAHU.

Kita mendapat kabar dengan terang bahwa Rio bioscoop jang baroe sadja habis dibikin di aloon2 Tjimahi, nauti pada ddo, 29 Juni 1938 akan membikin openingnja.

-o-

## Examens

Europeesch Onderwijzer(es) Pada tg. 16 dan 17 Juni dsini oentoe Europeesch onderwijzer(es) telah dioedji 10 candidaten.

Jang tidak loeloes 4 candidaten. Jang loeloes nona nona A. Na takoesoema, M. B. Waney, B. La walata, J. Kramer, Tjio An Bie dan FA Walpot. Ini examen dengan ini soedah selesai.

Jang dioedji 68 candidaten, jang tidak loeloes 17 candidaten sehingga telah diterimakan 51 akten van bekwamheid sebagai Europeesch onderwijzer(es)

-o-

## Geledahan terhadap P N I

Dari Tjitalengka dikabarkan kepada kita bahwa disana djoega tidak ketinggalan geledahan jang dilakoekan oleh politie kepada P.N.I. jaitoe di dessa Tjikoeja.

Dari tempat mana soedah ditang kap seorang bernama Engkos toekang sepatoe, tinggal di Tjidjaloe pang desa Tjikoeja, dan toeroes di bawa ke Bandoeng.

-o-

## Jadi Malam

### Sial . . .

Boelan Juni ini boeat Kang Abang spsial, adalah boelan jang paling joeni, jg amat boezoeak en zial zeekali.

Toelis menoeolis dengan maksoed baik, kemoedian berboentoet zial djoega, hingga mendjadikan sade rek O K, tempo hari menghadap Hoepbiro.

Belakangan ini kita dapat soerat dampratan dari sahabat jg djaoeh dimata tetapi dekat dihati, teristi mewa berhoebong dengan corrector kita ngantoeok poeles, hingga god verdommenja difiatkan poela pada Kang Abang.

Berpri telat datangnya ke tempat loear dan lembarannya minta di tambah, Kang Abang djoegalah jang diwaarom.

Tjjobalah dengeria soeratuja sa habat Djaka dibawah ini, jang se malam kita terima dari post.

Bogor 17 Juni '38

Kepada

adinda kang Abang di Plosok Berpri

Dengan hoeramat!

Bersama ini saja memperkenalkan diri pada adinda kang Abang. Saja membilang dinda kang Abang oleh karena dalam oemoer belon thoe siapa jang toean, tetapi dalam elmoes dan pengetahuan kang abang jang lebih toea, boekan kang abang sadja tetapi Berpri djoega saja anggap betoel betoel djempol kata orang Betawi.

Maksoed ini soerat jaitoe saja akan mengkritiek kang Abang, tetapi saja berani soempah, boekan afbrekend tapi oppbouwend kritiek, oleh karena itoe saja harap soepaja dinda kang Abang menerima dengan hati jang soefji.

Saja madjoekan sebagai pertanyaan:

1. Apakah dinda kang abang bisa daja oepaja oentoe pembatja Berpri di Bogor, soepaja membatjanja ada lebih tjepat? Berpri ke loear di Bandoeng pagi2 sekali, tetapi terima di Bogor djam 4 sore lain harinja. Saja merasa senang sekali kaloe Berpri terima pagi2 di Bogor pada lain harinja. Ini satoe permintaan dari saja oentoe pembatja Berpri di Bogor, kaloe bisa kang abang kerdjakan, kaloe tidak bisa jah, memang kita soedah me rasa senang djoega dengan keluaranja dan membatjanja Berpri. Dan kita mendo'a djoega soepaja Berpri landjoet oemoerjua dan lembarannya lekas tambah.

2. Dalam Berpri tg 16 Juni 1938 ada satoe chabar jg adajab bin adajab, Sebagian saja koetip disini:

Pada malam Minggoe ddo 18-19 ini boelan dikira djam 2 tengah malam dipieggir djalan jang toeroesnja ke Rantjairoeng telah di ketemoekan doea orang menggletak diatas roempoet dengan seloeroeh badannya mandi darah, enz. enz.

Membatja ini chabar saja amat tertjengang, oleh karena Berpri se karang soedah taoe elmoes ghaib, doea hari sebelum kedjadian satoe hal, soedah dihabarkan poela, padahal itoe kedjadian misti terboekti. Dan disitoe dikatakan "Telah Diketemoekan", djadi ini hal soedah kedjadian, padahal Berpri tg uja baroe tg 16 hari Kamis, boelan Juni 1938.

Kaloe betoel hstoele Berpri soedah taoe ilmoes ghaib spoekeorlah, tepa pi kaloe Kang Abang ngantoeok, minoeslah bandrek jang banjak, soepaja djangan kedjadian lagi begitoe, sebab kaloe ini hal kena sama dinda kang abang, anti kang abang akan marah marah. Kaloe chabar itoe ada bagoes boeat kang abang seperti chabar bahwa kang abang lain boelan akan kena lotrij 75 000 tentoe akan ketawa, sarta Berpri akan dibikin dengan lekas doewa dan tiga lembar seteroesnja, tetapi kaloe chabar bahwa Kang Abang doewa hari lagi akan ditampar oleh istri Kang Abang oleh karena tidak memberi belandja, ten toean marah pada jg memberi itoe chabar tentoe dinda Kang Abang doewa hari tidak akan poelang, toewantar . . . sebab takoe ditampar.

Inilah saja madjoekan pada dinda kang abang, harep soepaja diad

# TOELI?

ZWART kasi denger kaeo terlebi baik.

ORANG - ORANG JANG TERHINGGAP PENJAKIT RADA - RADA TOELI ! ! ! !

Apatah Kaeo soeda taoe sampe di wates mana Kaeo telah kena dihindangi penjakit toeli? Kaloe belon, mintalah boeat dikirimken dengan gratis satoe prospectus dan tjatetan pertanjanan sama

## H. ZWART

Specialist dalam pekakas pendengeran. BANDOENG - Dagoweg 5 - Telef. 1912

lang jang terkenal jaitoe toean Emon.

Adapoen pertoeandjoekan wajang itoe, ialah berhoebong dengan ke gembiraan Kg. Boepati, oleh karena poeteranja jang soeloeng, telah mendjadi pangkat Ass. Wedana di regentschap Soekaboeni, seorang poeterinja loeloes dalam examen dan seorang poetranja lagi disoenat. Perajaan itoe akan diboeat jang sederhana sekali.

-o-

Beberapa moerid jang loeloes dari Ksatrian Instituut.

Satoe sukses jang besar sekali bagai Ksatrian Instituut, disebabkan ini tahoen telah loeloes (berhatsil) beberapa moeridnja jang mengikoet examen dari berbagai se kolah seperti:

4 anak moerid jang geslaagd oentoeok H.B.S.

1 anak moerid jang geslaagd H.B.S. Zusters Ursulinen.

1 anak moerid jg geslaagd oentoeok T.S. satoe anak moerid permpoean jang toeroet examen H.B.S. tidak geslaagd punteunja karena zwak didalam rekenscijfer.

Diini tahoen ada 9 anak moerid jang geschikt oentoeok H.B.S. doea anak moerid boeat T.S dan 6 anak moerid boeat Mulo 1

## LELANG

Reb 22 Juni '38

Diroemahnja toean A J A F Eerdmans di Boengsoeweg 27

Idem diroemahnja toean J A Thies di Keyzerstraat 34

Ini semoea oleh N V Wijs

Idem Lelang Weeskamer di Oude Hospitaalweg 8

Kemis 23 Juni '38

Diroemahnja toean Dr D Held di Revijweg 11 oleh NV Wij

## Toeroet bersedih.

Berhoebong dengan wafatnja sahabat karib kita toean SA PARI Expert Photographer dari "triofoto", dengan djalan ini saja a.n. kawan2nja toeroet bersedih terhadap sanak keloearganja. Selandjoetnja moedah2han arwahnja toea Sapari itoe mendapatkan rasmhat dari pada Toehan Jang Maha Esa.

O.K. Jaman

Bdg. 20-6-'38



## Pikoharan

### Kampoeng Sengken

Tidak ketinggalan

Kampoeng Sengken ig letaknja koerang lebih 7 KM dari Garoet soedah digerebeg djoega oleh poli tie, leden PNI atau ig disangka toeroet tjampoer kepada itoe per himpoenan telah digeledah dan di girinja ke tempat ass. wed. Banjoewangi, dan dari sana diteroes kannja ke Garoet. Penzgerobeg dilakoekan oleh PID dengan diban toe oleh Wedana-A.W. Tarogong dan lainnja lagi.

Jang digiring dikantoor politie ada 10 orang, diantaranya tt. Wira dan Etji masing masing ex voorzit ter PNI Garoet.

Belangkangan kita mendapat kab bar poela, bahwa dihari Kemisnja sebeloem itoe penggerebegan terdjo di, seorang beraama Sjarief soedah datang ditempatnja beberapa anggan ta PNI di Garoet, dengan bermak soed mentjari Sardono asal dari Djokja, Sjarief menerangkan bah wa ianja asal dari Sumatra, akan tetapi ia berbitjara Soenda dengan lantjar sekali.

### Penggeledahan - penggeledahan P. N. I.

Di Soerabaja

Aneta dapat kabar, bahwa di Soe rabaja dan di lain tempat diadakan penggeledahan sebagai tindakan pe merintah terhadap Pimpioen O moem dari Pendidikan Nasional In donesia (PNI), dimana Pemerintah telah 2 kali melakoekan tindakan terhadap PNI. akan tetapi ternyata bahwa PO, PNI tidak merobah si kapnja ig ber-revolutionair itoe.

Di Soerabaja telah ditangkap 4 anggauta PO, PNI dengan seorang redacteur dari madjalah PNI, "Ke daulatan Rajat".

Di Betawi

Djoega di Betawi pada pagi pa gi benar telah diadakan penggele dahan diantara kaeom PNI. Anta ranja digeledah digedong pergoe roean Nasional "Tjahja Kemadjoe an" di Kepoe malam dan Sawah Besar. Di Kepoe malam itoe seorang ang gauta pemoea dari PNI t Soero redjo telah ditangkap, ig bermalam diroemah pergoeroean terseboet, La asal dari Soerabaja Di Sawah Be sar t Anison poen dibawa kekan tor politie.

Segala madjalah Kedaulatan Ra jat ig ada disitoe dibeslag semoea. Seperti diketaboel. maka kedaula tan Rajat dipegang oleh Bernamie Latief sebagai Verantw. Redsecteur,

vies dan dibandreng ig sedap, dan lebih sedap.

Maaf pada kritikan saja dan terima kasih pada jang menerima ini dengan hati jang soetji.

Wassalam

kanda.

DJAKA

— Demikianlah!

Perkara Berpri keloeat stiap pa gi djam 9 lastnja djam 10. Itoe djam djoega disebat teroes, baik ig dengan perantaraan loopers begitoe djoega per post

Kita kira dihari itoe djoega bi sa diterima oleh pembatjanja di Be tawi, Bogor, Soekaboemi, Tjiandjoer Poerwakarta, Garoet, Tasik, Bau djar dan Tjirebon.

Sekarang dapat keterangan dari Kakanda Djaka demikian, hingga kita mendjadi kaget

Maer... djangan ketijl hati kita maeo oeroes dengan Adm. dan tante post djoega,

Berpri agar lekas tambah lemba rannja? Ini djoega memang dalam rantjangan Angkoe Ali Ratman Sabarlah sampai datangnya letters ig sedang dipesen dari loer negeri

Tentang tanggal, memang correc tor kita loepa minoem bandrek. Boekan tg 18-19 tapi tg 11-12—

Critiek kakanda ig sedemikian sehatnja mendjadi walafiat poela.

Tentangan ini semoea kita telah serahkan pada tk bandrek, soepaja si corrector ig ngantoe itoe lekas lekas diberi tjekokan bandrek.

Ia sebenarnja tidak ptoet ngan toek sebattoch, kaga pernah ke soeroer malam kaja...

Kono Abang

### Hadiah dari Sri Ratoe sedjoembla f1,000.—

Goena gemp boemi di Celebes

Dari Bogor Aneta dapat kabar bahwa berhoehoeng dengan bahaya gemp boemi di Celebes baroe ba roe ini. maka Sri Ratoe telah me ngirimkan hadiah sedjoembla f 1,000.— goena bantoean kepada mereka ig mendapat ketijlakaan gemp boemi terseboet.

—o—

### Internationale Post-vereiniging

Akan bercongres di Buenos Aires

Aneta dapat kabar dari Ban doeng bahwa nanti tgl 1 April '39 akan dilangsoengkan congres dari Internationale Postvereiniging, ber tempat di Buenos Aires (Amerika Selatan). Poen pemerintah sini akan mengirimkan wakinja kecongres terseboet, Jg akan mewakili ialah Inspecteurs dari PTT Dienst tt. W. Hajentus dan P. J. Lemeijer.

Pada waktos sekarang Hoofdbe stuur dari PTT Dienst sedang me rantjang oesoel oesoel ig akan dibi tjarakan dalam congres terseboet. Boleh diperingatkan disini, bahwa congres ig laloe pada th 1934 di bitjarakan langsoengkan di Mesir, Internationale Postverdrag ig dibi tjarakan dalam congres itoe bisa didjalankan pada tgl 1 Januari 1935 jl.

Poetoesan poetoesan dalam cong res di Buenos Aires dimana Post verdrag itoe akan diperbaiki lagi. akan berlakoe pada tgl 1 Jan. '40 jad.

—o—



### Rectificatie.

Dalam Berpri tg 13 Juni '38 No. 57. rubriek kota bagian PK VI tjabang Bandoeng ada diseboet kan: "Telah mengadakan Open bare Vergadering", itoe sa lah, betoelnja: "Telah mengada kan PERTEMOEAN."

Dengan ini itoe kasalahan djebe toelkan.

—o—

### Bantoean pada Peroesahaan Indonesia.

Dari Betawi kita dapat kabar, bahwa Ksatrian Instituut di Ban doeng dengan segera akan menda pat bantoean dari Pemerintah se bagai penghargaan pada hasil oesa ha Instituut itoe dalam keperluan sosial dan penghargaan tinggi pada semoea sekolah Ksatrian Instituut, jang berdjoeembla 9 boeah itoe.

—s—

### Instrumentmakers en Glas Blazers.

Kesoedahan dari exmens leer gang jang diadakan oleh Vereeni ging voor de opleiding van instru mentmakers en glasblazers pada Technische Hoogeschool;

Diploma Instrumentmakeren dite rimakan pada: R. Djoehdi, Hari, Kho Gin Tjaj dan Koesnadi.

Diploma Glasblazen: Iskandar, R. M. Sidartha, E. L. Swartz, Thung Kim Tjiang dan Joesoet.

Naik ka 2de klasse:

Th. Ang. Mardjoeki, Pardi, Bas mari, Tan Hok Gwan. Tjipto dan Zoeljani.

Ka 3de klasse:

Achmad Djiram, Asep Moeha ram, M. Harijoto, R. Loekman, R. Obos, Soedarsono, Soesilo R Soewijadi, Tan Yam Tjien dan Wa giman.

Ka 4de klasse:

Eogkoe, R. Karmana, Liu Boen Hoe, R. Patah, Rismo, Sambas, R. Soerahardjo, Soesiswo dan A W Spaan KM.

—o—

### Pertalian Perserika- tan dengan Pengoe- roesnja.

Pidato Rd. Samli Padmanagara dimoea rapat PPB./PB. Bandoeng pada 18 hari boelan Juni 1938.

(Samboengkan kemaren)

Djadi oentoek persetoedjoean hi doep bersama sama, baik bagi me noesia, baikpoen bagi chewan, se djak dari azalinja atau menoeroet perkataan ig lazim dikatakan kini, sedjak dari Betawinja, haroes ada ketoean atau radja persatoean, ig me nanggoeng beban kewadajiban me njelelanggarakan keselamatan dan kesediahteraan kawan kawannja se kaoem atau sebangsa. Kalan ke toea itoe tidak ada, ristjaja hal ke adaan pers.toean itoe tjerai berai, seperti ajam kehilangan indoe', tjoe ap tjap kian kemari ta' tahoe apa ig akan diperboeat.

Dari sebab itoe oentoek kese diahteraan persatoean, hendaklah, kalau radja atau ketoea hilang atau berhenti dari pada djabatannja, de ngan segera mengangkat jang ba roe, sebagaimana boeiji pepatah Melajoe: patah toemboeh hilang berganti, sari hilang sari berganti artinja: kalau toemboeh-toemboeh an patah dan hilang, toemboeh lah jang lain, menggantikan jang hilang itoe.

Rapat jang moelai! Sekarang ki ta, berhoehoeng dengan angkatn toean Herman djadi commissaris H.B. kehilangan ketoea, Djadi oen toek kepentingan perserikatan kita PPB, haroes kita mengadakan ke toea baroe, dan lagi o'eh karena disini PPB, moelai pada permoea an Juli jg dimoea ini diadakan poela pensioenbank, terpisah dari PPB, perloelah kita sekarang me ngadakan pilihan pengoeoes oen toek bank itoe.

Banjaknja pengoeoes Pensioen bank itoe menoeroet kepoetoesan dari Centrale Bank di Jogja, begi toe poela menoeroet timbangan ka mi, berhoehoeng dengan hal keada an pekerjaan, jang akan dikerdja kan, ta boleh lebih dari pada lima orang, terdiri dari empat orang commissaris biasa dan seorang presi dent commissaris. Pengoeoes-pe ngoeoes itoe boleh dipilih dari pa da pengoeoes pengoeoes PPB dan djoega dari pada orang orang lain, tetapi aandeelholder PB, dan jang ada berhadir disini, Pengoe roes PPB, jang tidak terpilih oen toek PB. tinggal tetap djadi pe ngoeoes PPB. hanja tinggal me lilih voorzitternja sahadjja.

Agar soepaja dalam memilih pengoeoes itoe djangan salah raba saja merasa perloe disini memberi keterangan agak sekedarnja tentang kewadajiban dan kedoedoekan pe ngoeoes itoe.

Adapoen pengoeoes itoe orang ig ditoendjoek dan dipertjaja oen toek pengoeoes seloek beloek ke pentingan perserikatan. Kalau ia mendjalankan kewadjabannja tid k dengan sepatotnja atau meroesak kepertjajaan, boleh ia diperhenti kan pada setiap waktos.

Pendeknja, pengoeoes itoe pega wai atau soeroehan kaoem perseri katan dan dari karena itoe tjankan lah njonja njonja dan toean toean bahwa sesoetoes perserikatan dengan anggota dan kekajannja boekan kepoenjaan atan dibawah kekoesa an pengoeoes, melainkan sebalik nja, ialah: pengoeoes itoe oentoek perserikatan, Djadi boekan perseri katan, jang bergantoe ng kepada pe ngoeoes tetapi pengoeoes jang bergantoe ng kepada perserikatan sebab ta'kan ada pengoeoes kalau tidak ada perserikatan.

Dari keterangan saja itoe njata leh kepada Njonja-njonja dan toe an toean sekalian, apa kewadjab an dan bagaimana pertalian pengoe roes terhadap pada perserikatan Dalam pada itoe djangan njonja2 dan toear2 salah faham tentang kedoedoekan pengoeoes pengoeoes itoe. Soenggoehpoen mereka itoe djadi soeroehan dan djadi pegawai perserikatan, sekali-kali kedoedo ekan mereka itoe ta' boleh diren dahkan, bahkan wadjab didjoen djoeng setinggi tingginja.

Sebab merendahkan martabat pe ngoeoes berarti merendahkan mar tabat perserikatan dan selandjoet nja merendahkan martabat anggo tanja (akan disambong)



### Batavia team menjeberang

Ke Pontianak

Kepada Aneta dikabarkan baha wa kesebelasan dari Batavia-Te am" seperti jg dikabarkan doeloe an, terdiri dari pemain dari "Her cules", BVC Vios, SVRB dan UNI dari Bandoeng.

Pemoeka dari trip itoe toean J. K. Panggabean; sedang berang katoja nanti tanggal 22 Juni de pan ini.



Toean Moestopha Pw.

Semoea boekoe jang dikirim banjaknja 5 ex. Provisienja 20 pCt. Harganja á f 0.50

Toean A. H. Soelaeman Tjiandjoer

Soerat toean soedah kita teri ma dan se'cord, tjoe ma tekat (tjonto) advertentie hingga ini hari beloem kita terima, Harap toean soedi oeroeskan dengan agent kita di Tjiandjoer atau kirim lagi sadja tekat per post; saterimanja tentoe lan tas kita moeatkan. Terima kasih

### INST. "HASIL" VOOR

STENO & TIJPEN HOOFDKANTOOR: Groote Lengkung 154 - Bandoeng

FILIALEN: Tasikmalaja - Stationsweg 30A - Madjalaja

### Siapa jang ingin disajang dan ditjinta?

Minta keterangan kepada Nona Mariati!! U ingin ditjinta dan disajang...? Boeat Oleh-oleh belilah selaloe Bedak Mariati, boeat U poeaja... Njonja dan Nona ingin disajang, ditjinta dan dikenang kenangkan? Pakelah Pagi dan sore Bedak Mariati...! Pasti U aken tertjapei maksoed dan k'inginaunja! Bedak Mariati: Haroem baenja, Aloes, dari kwaliteit djempol, moerah harganja, verpakking Europa, tida kala de ngen jang laen.

Sedia doos Besar, Sedeng dan Ketijl. Talkpoeder Mariati per doos f 0.10 Hoofd-agent boeat Preanger:

Thlo Eng Hoaf - Telf. 2159 - Bandoeng

Bisa dapet beli di semoea toko-toko dan djoega pada: Mevr. E. M. Dachlan - G. Siti Moenigar 12 - Toko; Hade - A. B. C. straat 41 - Bogor - Gr. Postweg Oost 4A - Tan Le Kiam - Tjikoedapateuh No. 267A - "Divi", A.B.C. straat 2B - Batikhandel Solo - Pasar Baroe 34 - Lim - Pasar Baroe - Eierenhandel & Distributie Liem - Doelatiep 64 - Djamoehandel Njonja Liem A Moy. - Tjimahi.

### KERADJINAN TANGAN

### CURSUS BREIWERK

Sekarang zaman modern, zaman kemadjoean! Dari itoe, kaoem perempoean Indonesiaer djoega haroes toeroet berlomba-lomba dengan zaman modern dan zaman kemadjoean, jaitoe mempeladjar pekerjaan keradjinan tangan jang sangat besar faedahnja, boeat keper loean sendiri dan boeat mejdjoelau.

Beratoes-ratoes gadis Indonesiaer dan lain lain bangsa jang soedah tammat dan jang masih beladjar dalam kita poeaja cursus sama mendapat peladjaran keradjinan ta ngan (Breiwerk) soalam membikira roepa roepa pakean boeat Toean, Njonja dan anak-anak dan perhianan roe mah tangga jang indah sskali.

Sekarang masih terima moerid baroe bajaran boleh berdami di kantoor kita. Djoega terima pesenan roepa roepa pakean. Dan men djoel pakean hasil pekerjaannja cursisten, harga moerah.

Hormatnja de Directie

T. N. K. BROTHER'S Co

(T. N. K. HANDWERKCURSUS)

Groote Postweg Oost (Katja katja Wetan No. 92) BANDOENG - Telefoon No. 152.

### Pembatja

### BERITA - PRIANGAN dan SINAR - PASOENDAN!

Kalau Njonja-njonja dan Toean-toean hendak belaja ke toko, datanglah terlebih daheloek kepada toko-toko jang memajang advertentienja dalam ini soerat kabar tentoe mendart kemoerahan



**Baroe terima lagi kiriman jang ka 68 kali.**  
Heeren Lotion „ADONIS“ (Paris.)

(Meloeloe di pake oleh orang laki)

Heeren Lotion „ADONIS“ soedah poeloehan Tahoen terkenal baek di seloeroeh Europa dan Amerika, kasiatnja sanget aloes dan menjenangkan, rasanja ujaman dan haroem; sama sekali tida bikin berbahaja bagi kedoea fihak.

Apakah jang dinamakan SORGA DOENIA?

Artinja jang betoel-betoel: menjinta dan ditjinta 2 toeboeh 1 haloean. Tjinta jang soetji boekan karena dengan pengaroehnja oewang, tapi dari karesepan, kenikmatan dan kapoewasaan.

Djika Toean-toean maoe dapetken itoe kahormatan jang datangnja tida terdoega, boleh tjoba pake H. L. Adonis.

Kemandjoerannja ada sanget mengagoemken, beloem pernah me ngalah meskipoen ditempat mana djoega.

**PERINGETAN!** Pada siapa jang soeka keloewar malem, atawa sering kali soeka pepergiao keloeat kota, periksa lebih doeloe apakah Heeren Lotion ADONIS tida ketinggalan??

Harga 1 Flacon bisa dipake berpoeloeh poeloeh kali f 1.— Laen ongkos kirim. Loear kota Bandoeng kirim oewang f 1,25, terima kiriman 1 flacon franco di roemah.

Djoega bisa dapet beli pada :

Sole Agent :

Toko Obat **BAN AN HO** **FIRMA LIE & ZONEN**  
Gg A.B.C 24 Bandoeng KALIPAH APOWEG 16 — BANDOENG

**Asthma Cigaretten „Wind-Molen Brand“.**

Jang soedah toeloeng riboean orang dan beroleh banjak soerat poedjian dari antero tempat.

Batok bengek mengi, sakit napas di dalam dada rasanja sesek dan soesa bergerak, pinggang sakit, waktoe malem tida bisa tidoer poeles kerna terlaloe banjak batoek.

Kaloe orang maoe goenaken (isep) ini asthma cigaretten „WIND MOLEN BRAND“ jang soedah tersohor kemandjoerannja, ditanggoeng dalem tempo 15 menit itoe semoea kesoesahan bisa lantas disingkirken.

Harga 1 doos tjoema f 025

Loear kota Bandoeng kirim oewang lebih doeloe f 1,10 bisa dapet 4 doos franco roemah.

Bisa dapet beli pada :

**Apotheek RATHKAMP & Co. Bandoeng.**  
Grote Postweg Oost No. 14, Tel. 245. (Depan Toko Tjioda)

Gaat het om Uw Kleden ?

**M A S S A D A K**

Heeft ze voor U

Beste Coupe, Keurige Afwerking

Chineesche Voorstraat (Banijeuj) 15a

FILIAAL: Pasar Aloon - aloon BANDOENG

PRACTISCH - ECONOMISCH - TIJEPET-SEHAT-SENTOUSA DAN HEMAT; DJIKA TOEAN - TOEAN GOENAKEN; AUTOBUS DIENST

**TJAP - MATJAN**

TRAJECT :

Tasikmalaja - Garoet - Malangbong - Bandoeng - Cheribon - Krawang V.V.

DJAM BERANGKAT :

BANDOENG — TASIKMALAJA

Via Tjiawi: 5,30, 7,30, 8,30, 10,30, 12, 2,30, 3,45.

Via Garoet: 6,30, 9,45, 11,45, 1,30, 4,30.

TASIKMALAJA — BANDOENG

Via Tjiawi: 4,50, 6, 7,35, 8,45, 10, 12,30, 2,30.

Via Garoet: 4,45, 6,45, 7,45, 10, 1,15.

Krawang-Bandoeng: 6,20 dan 2,30 Bandoeng-Krawang 9,30 11,50

**Natuurlijke Geneeswijze VAN**

**Ch. Hardin Tabib**

Soeniaradjaweg No. 8 A — Telef. 1664 — Bandoeng.

Toean-toean dan Njouja-njouja djangan poetoes pengharapan, kapan misi bisa dapat pertoeloengan dar **Ch. Hardin Tabib**, boeat segala peujakit, biarpoen itoe peujakit soeda lama of baroe, dengan **Zonder Operatie**.

Seperti

Wasir (Aambeien), Asthma, Batok, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Maris, Merengkoel, Beri-beri, Oseloati Sakit Kepoetian daira (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat) dan laen-laen. Semoea peujakit di obatin, tida dipotong (zonder operatie), saja soeda dapet banjak poedjian certificate dari Toean-toean dan Sobat-sobat. Saja harep dateng menjaksiken sendiri, djangan sampe kasep (laat).

Bole panggil di Kota atawa loear Kota,

OBAT-OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS.

**NADRUK VERBODEN**

ADRES JANG PALING TERKENAL

ONTWERP PALING MODERN

BOEAT

• INSIGNE  
• CLICHE'S  
• STEMPEL  
• VERNIKKELD



**Clichéfabriek** TEL. **798**  
„FA FOENG“

GR. POSTWEG WEST 61 — BANDOENG.

**Sederhana RECLAMENJA, BESAR SUCCESNJA**  
Kleermaker jang mengoetamakan kwaliteit dari pada populariteit  
**Soedahkan Toean sedi apakean pantes boeat Jaarbeurs**

KLEERMAKER

**I. SOEDIA**

BANDOENG

Achter Passarstraat: 2

Sedia stock kain setjoekeopnja: Tussore — Tropical — Flannel — Gabardine Wool — Linnen — Khakidril — enz.

**Waroeng nasi Padang**

G. ALKETIRI No. 299 - BANDOENG

Satoe restaurant jang soedah terkenal  
Masakannja enak dan moerah.



**VORL**

Golfl, 107,53 Meter

Selasa 21 Juni

- 5.— sore Lagoe Djawa
- 5,45 . Lagoe Soenda
- 6,30 . Berhenti
- 7.— malam Berita s.k. Indonesia
- 7,25 . Lagoe Krontjong
- 7,45 . Berita s.k. Soenda
- 8.— . Mondharmonica Orkest
- 8,30 . Lagoe Hawaiian
- 8,45 . Membalas soerat 2
- 9.— . Lagoe Djawa
- 9,30 . Lagoe Soenda
- 10.— . Toetoep.

Rebo 22 Juni

- 5.— sore Lagoe Soenda
- 5,45 . Lagoe Djawa
- 6,30 . Berhenti
- 7.— malam Berita s k Indonesia
- 7,25 . Lagoe Anekawarna
- 7,45 . Berita s k Soenda
- 8.— . pidato, tilem timboelna Kabodajan\*
- 8,30 . Pantoen Djoehan
- 1.— . Toetoep.

Kemis 23 Juni

- 5.— sore Kindernurkje
- 6.— . Lagoe Djawa
- 6,30 . Berhenti.
- 7.— malam Berita s k Soenda
- 7,25 . Lagoe Gamboes
- 7,45 . Membatja Quer an
- 8,15 . Lagoe Toerki
- 8,30 . Pidato tentang atikan
- 9.— . Lagoe Krontjong
- 8,30 . Lagoe Djawa
- 10.— . Toetoep

Djoemahat 24 Juni

- 12.— siang Choetbah dan sebah jang
- 1,15 . toetoep

- 5.— sore Lagoe Soenda
- 5,45 . Lagoe Djawa
- 6,30 . Berhenti
- 7.— malam Berita s.k. Indonesia
- 7,25 . Lagoe Krontjong
- 7,40 . Pemandangan loear na gri

- 8.— . Peladjaran Wireng oleh perh: MBI.
- 10.— . Toetoep.

**VORO BATAVIA.**

Golfengte 105,26 M.

Selasa 21 Juni '38

- 5.— sore Njanjian Arab dari film Chansor D'Espoir
- 5,30 . Mempoerdengarkan Najoe ban
- 6.— . In den Kindertuin met tante Soed
- 7.— malam Intermezzo
- 7,10 . pematjaan tentang Ma habarata
- 7,30 . Lagoe Djawa
- 8.— . Pemandangan Loear Ne geri
- 8,30 . Gambang Kromong Orkest
- 11.— . Toetoep

Rebo 21 Juni '38

- 7.— sore Lagoe Krontjong
- 7,30 . Lagoe Djawa
- 8.— . Lagoe Arab
- 8,30 . berhenti.
- 12.— siang Lagoe Tjong Hwa
- 12,30 . Lagoe Soenda
- 1.— . Lagoe Melajoe
- 1,30 . Lagoe Ambon
- 2.— . berhenti.

- 5.— sore Lagoe dari Laoetan Te doeh
- 5,30 . Tanah Pascoendan
- 6,15 . Njanjian Ambon
- 6,30 . pematjaan soerat kabar

- 7.— . Lagoe Tjong Hwa
- 7,30 . Lagoe Krontjong da Stamboel
- 8.— . Kleuegan
- 11.— . toetoep.

Kemis 23 Juni '38

- 7.— pagi Lagoe Soenda
- 7,30 . Lagoe Melajoe
- 8.— . Lagoe Hawaiian Timoer
- 8,30 . berhenti
- 12.— . Lagoe Arab
- 12— . Lagoe Djawa
- 1.— . Lagoe Gamb Kromong
- 1,30 . Lagoe Krontjong dan Stamboel
- 2.— . berhenti

- 5.— sore Lagoe Djawa
- 5,30 . Lagoe Tjong Hwa
- 6.— . Lagoe Melajoe
- 6,30 . Pematjaan soerat k
- 7.— malam Krontjong dan Stamb
- 7,30 . Njanjian Soenda
- 8.— . Pematjaan Quer'an dan keterangannja
- 9.— . Intermezzo dari film „Wednd“
- 9,15 . Gamboes Orkest
- 11.— . toetoep

Djoemahat 24 Juni 1938

- 7.— . Lagoe Soenda
- 7,30 . Lagoe Ambon
- 8.— . Lagoe Tjong Hwa
- 8,30 . Berhenti
- 12.— siang Lagoe Arab
- 12,30 . Lagoe Hawaiian
- 1.— . Lagoe Melajoe Sebrang
- 1,30 . Krontjong dan Stamboel
- 2.— . berhenti

**NIROM**

Archipelzender PMH 45 Mr. PMH (45 M.) Batavia II (190 M), Bandoeng II [103 M] Selasa 21 Juni 1938

- 5.— sore Gamelan Degoang
- 5,20 . Concert krontjong dan stamboel
- 5,50 . Dolanan Gamelan Slerdro
- 6,20 . Lagoe modern
- 6,45 . Lagoe Melajoe sebrang
- 7.— malam Hawaiian Timoer
- 7,15 . Pidato tentang kitab In djil
- 7,45 . Berita soerat chabar dan chabar dagang
- 8.— . Gambang Kromong Orkest
- 10.— . Krontjong Orkest
- 11,30 . toetoep.

PMN (29 M)

- 11.— malam Krontjong Orkest
- 12.— . toetoep.

PMH 45 M, Batavia II 190 M Bandoeng II 103 M Rebo 22 Juni 1938

- 5.— sore Krontjong Orkest 't Kla verblad
- 6,10 . Orkest Soenda
- 6,30 . Lagoe Gamboes Arab
- 8,45 . Wajang Tionghoa dari Canton
- 7,15 malam pidato tentang Philosophie Tionghoa
- 7,45 . Berita soerat chabar dan chabar dagang
- 8.— . Lagoe Krontjong jang ter pilih
- 8,30 . Gamboes Orkest
- 11.— . perk: Tikam toea
- 11,30 . toetoep

PMN 29 M

- 11.— malam perk: Tikam toea
- 12.— . toetoep

PMH [45M], Batavia II (190 M), Bandoeng II [103M] Kemis 23 Juni 1938

- 5.— sore permainan Tjaloeng Ke boedajan Soenda
- 6.— . Concert krontjong dan stamboel
- 6,30 . adzan diwaktoe Magrib
- 6,45 . Sagoe Gamboes jg popu lair
- 7,15 malam pidato dan tafsir Quer an
- 7,45 . Berita soerat chabardan chabar dagang
- 8.— . Tembang Motjopat
- 9.— . Pendoedoek Archipel ber sidang
- 9,15 . Ketjapi modern
- 10.— . Harmonium Orkest (modern) S M Alaydroes\*
- 11,30 . toetoep.

PMN 29 M.

- 11.— malam Harmonium Orkest
- 12.— . toetoep

PMH [45 M], Batavia II (190 M) Bandoeng II (103 M), Djoemahat 24 Juni 1938

- 5.— sore Dongengan oleh dan oen toek anak 2
- 5,45 . Krontjong dan stamboel modern
- 6,15 . Lagoe Melajoe seberang
- 6,30 . Lagoe Gamboes Arab
- 6,45 . Gamelan Djawa
- 7.— malam Tionghoa modern
- 7,15 . Pemandangan Oemoem (Persoverzicht)
- 7,45 . Berita soerat chabar dan chabar dagang
- 8.— . Kamermuziek 'Soende oleh perk: „Sekar Faj lie“